

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

PROVINCIAS, 4 pesetas trimestre.  
Unico punto de suscripcion, Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NÚMERO. 6223.

MADRID, MIÉRCOLES 16 DE DICIEMBRE DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚMERO 23.

TRASPOTES PARA FILIPINAS. —  
L. Ramirez, Alcalá, 12.—Madrid.

AL PUBLICO.—EL BAZAR DE «LA UNION» regala, como los años anteriores, billetes para la rifa de 130 pavos á las personas que compran por valor de 20 rs en una sola seccion. La rifa tendrá lugar el 24 del corriente.—Calle Mayor, núm. 1.

## PRIMERA EDICION.

(A LAS SIETE DE LA MAÑANA.)

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Estado.**—Despacho oficial participando haber sido recibido en el palacio federal de Caracas por el presidente de la república de los Estados Unidos de Venezuela, D. Dionisio Robers y Prendergast, como ministro plenipotenciario de España.

**Guerra.**—Orden autorizando al director general de artillería para comprar en Alemania, por gestion directa, 30 cañones de acero sistema Plasencia, con destino al regimiento de artillería de montaña de la isla de Cuba.

**Gobernacion.**—Orden declarando los empleos que se consideran subalternos en sanidad marítima para los efectos de lo prevenido en 24 de setiembre último sobre la provision de los de dicha clase en licenciados del ejército y armada.

**Fomento.**—Orden dando las gracias á D. Francisco de P. Arrillaga por la memoria redactada por el mismo referente á la parte económica de la esposicion de Viena, y disponiendo que se provean las categorías de profesores de facultad distribuidas en las proposiciones que determina la orden de 30 de noviembre último, más las vacantes en la facultad de medicina por fallecimiento de D. Casimiro Torre de Castro y renuncia de D. Pedro Mata, y la que resulta tambien vacante en la facultad de derecho, seccion de civil y canónico por defuncion de D. Andrés Gutierrez y Laborde.

A las tres y media de la mañana nos ha transmitido la Agencia Americana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Versalles 12 (4 y 30 tarde, recibido el 16, 1 y 30 noche).

La Asamblea nacional votó en primera deliberacion las leyes que mantienen en estado de sitio la Argelia, y la organizacion de mandos superiores en Paris y Lyon.

La comision parlamentaria nombrada es favorable al empréstito de 220 millones de la ciudad de Paris.

Berlin 15.

En el proceso Arnim declaró ayer el testigo Holstein que el reo le manifestó no pediría la dimision ni que tampoco sería separado porque poseía documentos que comprometían á Bismarck.

Rechazó la acusacion de espionaje, pero declaró haber advertido á Bismarck que Arnim tenía dicho que Alemania procuraba motivo para nueva guerra con Francia.

El presidente terminó la audiencia, habiéndose declarado que Arnim aseguraba haber sido siempre tratado con todas las consideraciones.

El ministerio publico habia formulado acusacion, concluyendo por pedir que el reo fuese condenado á dos y medio años de prision, sin pérdida de los derechos civiles, por no ser estrañados por el acusado los documentos con propósito de luero.

Roma 15

El Papa prepara una bula demostrando la necesidad de ser nombrados directamente por el los patriarcas del Oriente, y no sean electos por aquellas naciones.

Monseñor Schellot, que se dice apoyado por Francia, hace esfuerzo para conseguir que Turquía apruebe esta bula, que solo se publicará si el sultan le concediere el *firman*.

Parece desea el Vaticano centralizar poderes.

Paris 15 (2 y 55 tarde).

Dícese que en breve aparecerá una nota destinada á modificar la sensacion producida por los documentos que tuvieron publicidad en el proceso Arnim.

Tambien se dice que la propuesta para la renoyacion trienal de la Asamblea por departamentos y en orden alfabético, será mañana presentada por el Sr. Ernesto Picard.

Paris 15 (3 y 35 tarde).

Circula el rumor de haber vendido los principes de Orleans las propiedades

que poseian en la Bretaña por 20 millones.

Berlin 15.

En la audiencia de hoy el fiscal respondió al abogado Holtendorff.

Niega al defensor la competencia para afirmar sobre detalles del servicio diplomático, y añade que no se trata de propiedad en el sentido civil, pero sí en el criminal. Demuestra que los documentos en cuestion son administrativos, sosteniendo la acusacion. Holtendorff replica.

Hoy á la madrugada hemos recibido de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 15 (noche).

El emperador de Rusia ha enviado al duque de Magenta el gran cordon de la orden de San Andrés.

Versalles 15 (noche).

Siguen las negociaciones entre tres secciones de la derecha de la Asamblea para llegar á una avenencia para la formacion de una mayoría. Se desmienten los rumores relativos á disensiones en el centro izquierdo de la Asamblea.

No es el Sr. Benito, como dijimos anoche por un error material, sino el Sr. D. Juan Vallejo, secretario del juzgado del Hospicio, quien murió repentinamente por la mañana en el asiento de su despacho.

El Sr. Sagasta ha dispuesto que conforme se vayan resolviendo los expedientes relativos á las multas impuestas á los periódicos, sean estas devueltas sin esperar la terminacion de todos ellos.

Tenemos datos para poder asegurar de la manera más terminante, que son de todo punto infundados y verdaderamente caprichosos los ataques que algunos de nuestros colegas, entre los cuales figura la Iberia dirigen al celoso director general de correos Sr. Mansi, con motivo de la irregularidad con que se recibe y sale de la Peninsula el correo extranjero.

Ofrecemos ocuparnos de este asunto tan luego como conozcamos el resultado de la conferencia que con este motivo celebró anoche el Sr. Mansi con el ministro de la Gobernacion.

Anoche ha salido por la estacion del Norte el secretario general del duque de Montpensier.

Anoche ha llegado por la estacion del Mediodia el encargado de negocios de la embajada de Italia, Sr. Macey.

Esta madrugada seguia detenido por las nieves en el Pozal, el tren-correo que salió anteayer de Madrid con la correspondencia de Ultramar.

Los vapores-correos de Palma siguen detenidos en la isla á causa del temporal.

Entre los cómplices del robo verificado anteayer en casa del ex-diputado Sr. Fernandez Villaverde, figura uno que se distrajo de soldado. Son ya varios los detenidos en dicho concepto.

Los Sres. Figuerola y Ferratges celebraron ayer una larga conferencia con el señor ministro de Hacienda, con motivo de algunos asuntos de gran importancia para Barcelona, y especialmente el relativo al Montepio y Caja de ahorros de dicha capital.

El ex-diputado D. Vicente Perez ha llegado hoy á Madrid.

Anoche estuvo el teatro nacional de la Opera concurridísimo. El éxito de la obra *Aida* es cada dia mayor.

Se indicaban anoche los nombres de los Sres. D. Bernardo Iglesias, Ferratges, Gonzalez (D. Venancio), Pio Guillon, Pagó y otros, para reemplazar á la actual direccion y redaccion de nuestro colega la Iberia.

El proyecto de reedificacion del alcázar de Segovia y gastos que esto origine ha sido aprobado.

Por la direccion general de Instruccion pública se ha recordado nuevamente á los gobernadores de varias provincias el cumplimiento de las reglas 4.ª y 10.ª del decreto de 13 de octubre último sobre pago á los maestros ejercitando el celo de dichas autoridades para que, por cuantos medios estén en su mano, procuren llenar con preferencia este importante servicio, cumpliendo en el más breve término posible las prescripciones del referido decreto.

Por el ministerio de Fomento parece que se ha negado á los ayuntamientos de Valencia de Alcántara, Monforte de Lemus y Celanova, la autorizacion solicitada para crear ó conservar institutos públicos de segunda enseñanza, por no ajustarse los expedientes instruidos á lo prevenido en el decreto de 29 de julio último.

Están para terminarse las operaciones de ingreso en caja en esta capital, merced á la actividad y celo de la comision provincial. Hasta hoy van declarados soldados definitivamente 1297 mozos, quedan con recurso pendiente 87, se han redimido 1089, que dan un producto de cinco millones y pico de reales, sirven plaza como voluntarios 78 y como telegrafistas seis y faltan unos setenta y tantos por ingresar para que terminen las operaciones de entrega. Estos datos son solo de los distritos de esta capital.

Un aplaudido autor dramático está refundiendo la obra de Alarcón *El Tejedor de Segovia*, con destino á uno de nuestros primeros teatros.

El sábado 19 tendrá lugar en el colegio nacional de Sordo-mudos un concierto cuya concurrencia promete ser numerosa y escogida.

El consejo superior de Instruccion pública se ocupará en breve del asunto relativo á la validez de los estudios para el doctorado, hechos en establecimientos libres.

Se ha concedido reduccion de plazos al ferro-carril de Córdoba á Sevilla y Ecija, significando al propio tiempo el ministerio de Hacienda al de Fomento la conveniencia de que no se hagan estas concesiones con tanta frecuencia.

Ha sido aprobada la cuenta importante 6230 pesetas, presentada por don Ildefonso Rubio, por la adquisicion de 20000 bolas nuevas para el servicio de loterías.

Por el juzgado de la Latina se ha remitido á la sala del jurado la causa seguida contra Evaristo Fernandez y Gonzalez, como autor presunto del homicidio de José Gallego, perpetrado en la noche de 6 de agosto último, en la calle del Aguila.

SEGUNDA EDICION.

(A LAS CINCO DE LA TARDE.)

La *Gaceta* de hoy publica una circular del ministerio de la Guerra con motivo de una comunicacion dirigida á dicho ministerio por el capitán general de Aragon, proponiendo se adopte una resolucion sobre el hecho que ocurre en su distrito de no poder celebrar el matrimonio civil con arreglo al decreto de 10 del mes próximo pasado algunos soldados del batallon sedentario del mismo, casados sólo canónicamente por haber sido quemado el registro civil por las facciones carlistas, y no poder verificarlo en otro pueblo á causa de faltarles la circunstancia precisa de los dos meses de residencia. Se dispone que á todos los individuos que se hallen en dicho caso se les conceda la licencia ilimitada con arreglo al citado decreto, presentando una certificacion del alcalde del pueblo en que se haga constar que por las causas espuestas no han podido verificar el matrimonio civil con promesa de celebrarlo cuando para ello sean citados.

Otra orden del mismo ministerio dispone que cuando los alféreces de milicias provinciales soliciten destino ó colocacion fuera de filas, se entienda por este solo hecho que renuncian al empleo que se les otorgó dentro de las condiciones del decreto de 10 de noviembre próximo pasado, en el que se repesaba el destino de dichos oficiales.

A propuesta de la direccion general de Aduanas se ha negado la concecion de libre franquicia á la importacion de 1800 uniformes para los agentes de orden público de la Peninsula.

Ultimados yalos programas, tendrán lugar el 7 del próximo enero los ejercicios de oposicion á las plazas de profesores de la escuela de ciegos de Madrid.

Se encuentra completamente restablecido de la indisposicion que sufrió ayer, habiendo podido asistir hoy á su despacho, el Sr. Ulloa.

Esta tarde, á las cuatro menos cuarto recibimos de la *Agencia Fabra* el siguiente despacho telegráfico:

Paris, 15 (7 y 40 noche.)

La respuesta del duque de Decazes al Memorandum español del 4 de octubre ha sido entregada hoy al marqués de la Vega de Armijo. Dicha respuesta examina los hechos espuestos en el Memorandum y los discute con moderacion. Acerca de la entrada de D. Carlos en España y de la conducta de las autoridades francesas el señor duque de Decazes invoca contra las

acusaciones del marqués de la Vega de Armijo la declaracion del gobierno español de aquella época en las Cortes, y la correspondencia del señor Olozaga á la sazón embajador en Paris.

El duque de Decazes reivindica en el gobierno francés el derecho absoluto de nombrar y cambiar sus agentes, y asume la responsabilidad de sus actos á la censura de que el gobierno francés, en su política para con España, está en oposicion con el sentimiento liberal de la nacion francesa.

Contesta el duque de Decazes que la nacion francesa ama á España y desea vivir en paz con ella.

En toda circunstancia, añade, Francia quiere bien á España.

Añade que deplora que no haya sido mejor apreciada la lealtad y los procedimientos de Francia para con España, pero que tiene la firme confianza de que no sucederá así en adelante.

El despacho del duque de Decazes va acompañado de varios documentos contestando á todos los puntos mencionados en los documentos que acompañaban la nota española.

(Este telegrama ha empleado tres horas y media desde la estacion Central Puerta del Sol, á la agencia, calle del Principe.)

Segun nos afirma persona que puede saberlo, el autor de la carta que publicó anoche nuestro colega la *Prensa* no ha sido bien informado al asegurar que el general Primo de Rivera, haya mandado el regimiento de Asturias. Tampoco es cierto que se encontrara en la batalla de Alcolea, como en la misma carta se consigna, pues dicho general se encontraba entonces de guarnicion en Granada.

Ayer ha tomado posesion del mando de la comandancia de guardia civil de la provincia de Cuenca el coronel graduado teniente coronel de ejército, don José Perez Rivera, celoso y activo jefe que tantos y tan buenos servicios prestó en Cartagena despues de la entrada de las tropas en enero de este año.

El portero robado hace dos dias en la calle de Sebastian Elcano, recibió esta mañana por el correo inferior un pliego que contenia la cédula de vecindad, partida de casamiento, recibos de cantidades prestadas y otros papeles que contenia la caja de alhajas y relojes que le llevaron los ladrones.

Mañana jueves, y para la funcion 80 de abono 2.º turno par, se pondrá en escena en el teatro de la Opera la muy aplaudida de Verdi *Il Trovatore*, en la que tanto se distinguen las Sras. Penco y Bernardi y los Sres. Tamberlick y Boccolini.

Al dar cuenta de un rasgo de desinterés de dos guardias de orden público, dijimos ayer que los que prestaron el servicio que encargó el embajador de Alemania, negándose á aceptar retribucion alguna, fueron los números 600 y 608, siendo así que fueron los guardias números 808 y 806, Casimiro Camuñas y Garcia y Domingo Calderon. A cada cual lo suyo.

Mañana jueves, dia de moda, tendrá lugar en el circo de Price la quinta representacion del gran espectáculo de actualidad titulado, *Coloquios sobre el nacimiento del niño Dios*, que seguramente estará tan concurrida como las anteriores.

TERCERA EDICION.

(A LAS OCHO DE LA NOCHE.)

Se trata de suprimir algunos estancos en vista de ser excesivo el número de los que existen en esta capital. Al efecto no se proveerán los que vayan quedando vacantes.

El gobierno portugués piensa aumentar con siete buques la marina de guerra del vecino reino.

A las siete y cinco minutos de esta mañana han salido para la Habana 127 voluntarios.

Anoche salió para encargarse del nuevo consulado recientemente creado en Stettin, D. Francisco de Uncilla.

Por telegrama espedido en la Habana se sabe ya la salida de un vapor con una considerable partida de tabacos de los adquiridos por el capitán general de la isla de Cuba, en virtud de ordenes del gobierno.

Los estancos quedarán por consiguiente, surtidos de ese artículo en los primeros dias de enero, fecha en que concluye la venta libre.

La direccion del Patrimonio que fué de la Corona, ha dispuesto dejar sin efecto desde el dia 20 todas las licencias de caza espeditas en aquella dependencia.

El duque de Tetuan saldrá uno de estos dias de Bruselas para Francia, con objeto de recoger á su familia.

Dícese que en las próximas fiestas de Navidad, no se permitirá á los chicos habilitar como tambores las cajas de lata que han contenido petróleo, por el ruido infernal que producen.

Dentro de breves dias regresará á su destino el representante de España en Tánger, Sr. D. Adolfo Patxot.

El tribunal Supremo ha decidido la competencia á favor de la jurisdiccion ordinaria, en el asunto del asesinato de la calle de la Luna.

La seccion central de Establecimientos penales ha quedado organizada en tres distintos negociados. El 1.º que entienda en el personal, á cargo de nuestro antiguo compañero en la prensa D. Pablo Camacho; el segundo al de D. Vicente Aguirre, y el tercero al de D. Francisco de Paula Galvan.

Esta tarde ha conferenciado con el señor ministro de Estado una comision de ex-diputados conservadores de Orense.

Anoche al salir de un comercio una señora con un bulto de géneros que habia comprado, se le acercó un hombre con el pretexto de ver si el referido bulto llevaba ó no sello de impuestos, y habiéndole dicho la señora que no, se lo recogió, intimándola que le siguiera á la administracion; pero al volver una esquina el fingido dependiente de la autoridad desapareció, llevándose los géneros. Es un nuevo sistema de robos que la autoridad debe impedir con el mayor cuidado. Al efecto creemos no estaria de más que los agentes de la administracion llevasen un distintivo que los diese á conocer.

Probablemente esta noche saldrá de Madrid para su nuevo destino el primer secretario que ha sido de la embajada francesa, señor conde de Larocheffoucauld.

Por el reglamento de policia de los tram-vias de esta capital que proyecta el ayuntamiento, se dispone, entre otras cosas, segun nuestras noticias, que cuando los coches estén ya completamente ocupados, se avise al público por medio de tablillas visibles de dia y de noche; que en las plataformas no puedan ir más de tres personas y el conductor; que no se pueda llevar bultos ni perros; que los conductores estén uniformados y numerados y sus faltas sean castigadas por la comisaria de carruajes, y que el servicio se ha de prestar desde las seis de la mañana hasta las dos de la madrugada, sin interrupcion.

Ha sido declarado cesante el vicescñsul de España en Saint Nazaire, don Federico Moreno Alvarada.

Hoy han sido conducidos al cementerio de la Sacramental de San Isidro los restos de la esposa del Sr. Finat, celebrándose antes en la iglesia de San José los funerales. A dichos actos han concurrido muchas personas distingui-

das de la amistad de la familia de la finada, y comisiones del ayuntamiento.

El tribunal de oposiciones á las cátedras de matemáticas vacantes en varios institutos, se reunió anoche para hacer la proclamacion de los cátedráticos, y muy en breve se harán los nombramientos correspondientes por la direccion del ramo.

A las cinco se han reunido en consejo los ministros.

Parece que son cinco las audiencias que se suprimen, entre ellas creemos se cuentan las de Canarias, Oviedo, Cáceres y Pamplona.

Aun no se ha remitido al ministerio de Gracia y Justicia el informe del consejo de Estado sobre las reformas de las audiencias y la ley orgánica del poder judicial, y por lo tanto es prematuro cuanto de este importante asunto se dice por algunos periódicos.

Anoche se verificó en casa del representante de Austria la reunion que anunciamos, asistiendo casi todos los individuos del cuerpo diplomático extranjero, los Sres. de Ulloa, las señoras de Ayllon y de Campuzano.

Esta tarde ha empezado á funcionar en el salon de Grados de la universidad Central, el tribunal de oposiciones para el ingreso en el cuerpo pericial de aduanas de Ultramar.

Segun telegrama del capitán general de Puerto-Rico, ayer no ocurría novedad en aquella isla.

El cuerpo de carabineros se halla muy reconocido al ministro de la Guerra por haber dejado en suspenso la orden que hace poco se espidió sobre incompatibilidades de los individuos del citado instituto militar.

A las seis de esta tarde seguia haciéndose con regularidad la trasmision de despachos con todas las provincias.

Probablemente en el consejo de ministros de esta tarde el señor ministro de Estado habrá dado cuenta del telegrama de nuestro embajador en Paris, referente á la contestacion de su Memorandum.

Hoy se ha reunido el consejo de Estado en pleno en sesion ordinaria, con objeto de despachar algunos asuntos pendientes.

Ha llegado á Madrid el ex-diputado por Orense D. Vicente Perez.

Hoy se han remitido algunos decretos al Norte para la firma del señor presidente del poder ejecutivo.



